
毕业论文答辩开场白(精选5篇)
无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。大家想知道怎么样才
能写一篇比较优质的范文吗？下面我给大家整理了一些优秀
范文，希望能够帮助到大家，我们一起来看一看吧。

毕业论文答辩开场白篇一

各位老师好!我叫__，来自___学院，我的论文题目是《车用
锂离子电池冷却方案优化设计》。在这里，请允许我向俞小
莉老师的悉心指导表示深深的谢意，向各位老师不辞劳苦参
加我的论文答辩表示衷心的感谢。下面我将从论文的课题来
源、研究内容、不足之处三个方面向各位老师作一大概介绍，
恳请各位老师批评指导。

首先，在课题来源上，本课题来源于浙江省重点科技创新团
队项目“电动汽车动力电池热管理系统设计开发”，为解决
当前某汽车厂商的纯电动汽车尚未采取冷却措施，在车辆运
行过程中会出现动力电池组过热现象的问题。

其次，在研究内容上，本文将主要进行以下内容的研究：

(1)通过分析目前电动汽车的发展优势、动力电池的发展现状
以及动力电池热管理的研究现状，掌握锂离子电池热管理的
研究方法。

(2)通过对锂离子电池基本结构及工作原理的了解，分析了裡
离子电池的基本传热特性，包括其生热机理与传热机理。

(3)利用ansysfluent软件，对建立的电地组模型进行四种冷却
方案的数值仿真研究，包括空气自然对流冷却、环境风强制
对流冷却、空调风强制对流冷却以及导热油强制对流冷却，



并进一步分析对比各自在不同放电倍率、冷却温度以及冷却
强度下的冷却效果。

(4)根据实车运行采集的数据，掌握了车辆不同运行工况下的
电池电流输出状态，提出相应的冷却方案优化策略。

最后，在不足之处上，由于时间和条件的限制，本文的研究
仍然存在一些不足，后续研究工作可以从以下几个方面进行
考虑：

(1)由于受限于计算机性能，本文将整个锂离子电池处理为均
匀发热体，下一步工作可以细化内部分层结构，以达到对电
池模型更精确的数值模拟结果。

(2)在本文的数值仿真研究基础上，后续可以开展实车冷却方
案优化策略的试验及反馈。

(3)将低温状态下的电池组加热方案也纳入电池热管理系统的
优化设计当中，以提高锂离子动力电池在全温度范围内的性
能发挥。

再一次谢谢各位老师。

毕业论文答辩开场白篇二

尊敬的评审老师，各位同学：

大家早上好!

我是×××的学生，我叫×××。我的论文题目是《西安老
旧社区有机更新与可持续发展对策》。本论文是在×××教
授指导下完成的，在此，我由衷的感谢他在近一年来对我的
指导和帮助，同时也十分感谢各位评审老师从百忙之中抽出
宝贵的时间对我这篇论文的审阅并出席本次答辩。下面，我



将从论文的`选题缘由与选题意义、论文的创新点以及论文有
待完善之处三个方面向各位老师做如下陈述，恳请各位老师
批评指导。

一、论文选题缘由与选题意义

我的论文题目是《西安老旧社区有机更新与可持续发展对
策》，属于自选课题。选此题目的缘由，是因为我所在的工
作单位受市政府委托，于29年对我市莲湖区老旧社区的现状
进行了深入的调研摸底，并在此基础上，选取“草阳小区”
作为试点，编制了改造实施方案。我作为其中的一员，参与
了全过程。在开展工作中，我考虑的问题大多为技术层面，
如如何确定小区的改造范围、如何保证小区的改造质量、如
何提高改造资金的使用效率等等。通过两年的mpa相关课程
的学习，以及在选取“老旧社区改造”作为毕业论文研究方
向后，认识到“社区的整治”不仅仅是一项具体工程，更涵
盖了民生、环保、节能、群众意愿、公共管理以及城市建设
管理等诸多方面的内容，在×××老师的指引下，将研究思
路提升到国际化大都市、可持续发展的高度，并展开相应的
研究。

这一选题有何意义?简单而言，老旧社区作为一定时代的建筑
留存，有其使用的陈旧性，以及使用功能的落后性，但相关
配套较为完善，也远没有达到使用年限，大规模的拆迁不仅
仅是资源的浪费，还造成了被拆迁人生活习惯的改变，以及
小区多年形成邻里关系的破坏。通过相关文献的查阅，利
用“有机更新”这一理论，从技术层面上，微观研究“草阳
小区”的更新内容，提出更新的思路及目标，并进行经济与
社会效益的评估，分析出更新的可行性和必要性。最终归纳出
“老旧社区有机更新”模式，即：保留—延续—利用—融合。
因此，本文具有一定的推广价值和实践意义。在社区更新的
基础上，进一步思考老旧社区如何可持续发展?其中有三个方
面的问题，一是建筑的使用具有周期性和循环性，如何不使
住宅成为“空心楼”和“无人房”?即建筑自身利用的可持



续;二是社区形成年代不同，自身条件也各不相同，如何将不
同社区进行分类，以不同的方式实施更新?也即如何形成不同
社区的可持续发展模式;三是社区更新发展的资金来源不可能
全部由政府投入，也不可能由居民负担，如何利用市场这一
有效资源，形成可持续发展运作机制。针对以上问题，在本
文第五章宏观研究中，进行了详细的论述，因此，本文也具
有一定的理论意义和现实意义。

二、论文的创新之处

“有机更新”理论最早由中国建筑学家，中科院院士、工程
院院士吴良镛先生在《北京旧城与菊儿胡同》一书中提出的。
至此，我国大多数在旧城改造中引入这一提法，尤其在北京、
上海、杭州等一线城市，目前实践经验已较为成熟，相关理
论研究也较为完备。因此，笔者并没有从技术理论方面过多
的进行论述，而是以“草阳小区”这一实例进行分析，以具
体更新事项加以验证更新的可行性和必要性。虽无新的理论
观点，但提供了新的调研资料，新的研究视角、新的思维方
式，为“老旧社区有机更新”增加了更直观的说服力。

本论文的创新之处主要体现在社区通过更新，如何实现可持
续发展上，并由此提出了三个问题，进行详细论述加以解答。
针对“空心楼”和“无人房”的问题，结合目前国家大力推
广建设的廉租房、公共租赁房等保障性住房政策，提出将更
新后的老旧小区，政府通过收购、租赁等手段，用于保障房
房源的设想，首先缓解了政府用于建设保障房的土地及资金
需求压力;其次减轻了城市对保障房房源刚性需求对政府带来
的压力;第三，使老旧社区住房得以循环利用，最终达到老旧
社区可持续发展。

针对第二个问题，笔者参考相关文献，依据莲湖区老旧社区
调研成果，划分出比较符合我市特点的四种不同的社区类型，
并针对每种类型的社区提出可持续发展模式，使社区更新更
具有可操作性和推广作用。



针对第三个问题，笔者运用“市场”这一无形的手，引入企
业，整合资源，提出“政府引导，企业运作，居民参与”的
运作模式，建立起以企业为主体的市场化运作体制，调动企
业参与的积极性和自觉性，明晰政府和参与企业在老旧社区
更新发展中的不同职能和作用，实现政府职能转变，将老旧
社区更新发展纳入市场化运作的良性轨道。

三、论文有待完善之处

概括而言，本论文的有待完善之处主要为以下三方面：

1、基础理论阐述不够到位。老旧社区更新发展是近年来旧城
改造中的热点问题。探讨这一问题，不仅需要在社区理论、
有机更新理论方面，而且要在可持续发展理论、公共管理理
论方面，具有深厚的理论功底和敏锐的学术洞察力。因此，
笔者虽然竭尽全力就论文涉及的基本理论予以阐述，但客观
上不够深刻、不够全面、不够准确。今后我要加强这方面的
理论积累，对这一问题形成更深刻、全面、准确的认识。

2、实证举引的不够广泛。本论文虽然针对“草阳小区”进行
深入的分析，但作为全市的老旧社区来讲，“草阳小区”仅
能代表部分社区，而如“回坊”、“北院门”商业街
区，“三学街”、“德福巷”历史文化街区，以及城中村、
棚户区等并不适用。虽然在第五章不同类型老旧社区中加以
分类论述，但由于客观条件限制，没有结合案例进行实证研
究。如果今后有机会，我会对此予以弥补。

3、有关创新之处只提出观点，没有通过实践证明，并且研究
的思路偏重于政府角度，没有进行广泛的征求群众意见，因
此，可行性有待具体实例验证。

除此之外，在盲审意见中，评审专家认真负责地指出了本文
存在的其他一些具体问题。笔者认真思考了这些问题，只是
由于时间紧迫，考虑的并不十分成熟，在论文修改中体现的



也差强人意，笔者十分希望各位评委老师对此给予指教，同
时也真挚的欢迎各位评委老师就本论文的其他问题予以指正。

毕业论文答辩开场白篇三

各位老师，下午好! 我叫，是**级**班的学生，我的论文题
目是--------------------，论文是在导师的悉心指点下完
成的，在这里我向我的导师表示深深的谢意，向各位老师不
辞辛苦参加我的论文答辩表示衷心的感谢，并对四年来我有
机会聆听教诲的各位老师表示由衷的敬意。

下面我将本论文设计的目的和主要内容向各位老师作一汇报，
恳请各位老师批评指导。

首先，我想谈谈这个毕业论文设计的目的及意义。

其次，我想谈谈这篇论文的结构和主要内容。

最后，我想谈谈在实验过程中的不足和这篇论文。

烧玻璃的过程以及这篇论文的写作，也使我越来越认识到自
己知识与经验缺乏的过程。虽然，我尽可能地收集材料，竭
尽所能运用自己所学的知识进行烧玻璃实验和论文写作，但
所测数据并不完备，对许多还是一知半解，论文还是存在许
多不足之处,有待改进.请各位评委老师多批评指正，让我在
今后的学习中学到更多!谢谢!

毕业论文答辩开场白篇四

各位教师，上午好!我叫……，是……级……班的学生，我的
论文题目是……。论文是在……导师的悉心指点下完成的，
在那里我向我的导师表示深深的谢意，向各位教师不辞辛苦



参加我的论文答辩表示衷心的感激，并对三年来我有机会聆
听教诲的各位教师表示由衷的敬意。下头我将本论文设计的
目的和主要资料向各位教师作一汇报，恳请各位教师批评指
导。

首先，我想谈谈这个毕业论文设计的目的及意义。……

最终，我想谈谈这篇论文和系统存在的不足……。这篇论文
的写作以及修改的过程……，也是我越来越认识到自我知识
与经验缺乏的过程。虽然，我尽可能地收集材料，竭尽所能
运用自我所学的知识进行论文写作，但论文还是存在许多不
足之处，有待改善。请各位评委教师多批评指正(答辩之前最
好是多答辩评委教师的性格爱好都有个底，尤其是答辩委员
会的主席，他可是一把手)，让我在今后的学习中学到更多。
多谢!

毕业论文答辩开场白篇五

各位老师，上午好!

我叫赵晓琦，是土木工程 0801 班的学生，我的论文题目为
西安市八十 八中学办公楼的设计。设计是在姚力老师的悉心
指点下完成的，在这里我向我的老师表示深深的 谢意，也向
在坐各位老师不辞辛苦参加我的论文答辩表示衷心的感谢，
并对上大学来我有机会聆 听教诲的各位老师表示由衷的敬意。

下面我将本论文设计的目的和主要内容向各位老师作一汇 报，
恳请各位老师批评指导。

首先我想简单介绍本设计。

本工程为西安市八十八中学办公楼采用多层框架结构，主体
结构为 6 层，内外装修均为一般 装修，为永久性建筑。该



楼总建筑面积为 3981 ㎡，拟建位置另行给定,抗震设防烈度
为 8 度。

其次我想谈谈这篇论文的结构和主要内容。


